

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio á toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I San José, C. R., domingo 9 de junio de 1912 Núm. 122

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Protesta

Soldados disciplinados del Partido Republicano que siempre hemos luchado con denuedo por la consolidación de la verdadera República y sus benéficas instituciones, cuando en 1909 nuestro querido y respetado Jefe Lic. don Máximo Fernández nos propuso la idea de aliamos con el jimenismo para asegurar el triunfo del Lic. Jiménez, sentimos al principio una repugnancia grandísima, porque nos vino á la mente el recuerdo de las muchas hostilidades de que nuestro partido ha sido siempre objeto por parte del grupo enemigo irreconciliable del pueblo; pero como nosotros conservamos aquellas sublimes virtudes de NOBLEZA y GRATITUD que nuestros buenos padres supieron inculcar en nuestros corazones, tan luego tratamos también á la mente el recuerdo de la gallarda defensa que el Lic. Jiménez hizo por nosotros en la Corte con motivo de lo horrible hecatombe en que nos envolvió la tiranía en 1897, no pudimos menos que acoger con júbilo la idea de alianza que antes casi rechazáramos y luchamos con el ardor que siempre hemos sabido hacerle, obteniendo como resultado el triunfo del jimenismo.

No estamos arrepentidos de la labor en pro del Lic. Jiménez, pero como una parte de ese grupo, olvidando las consideraciones, respeto y gratitud de que somos acreedores porque les ayudamos al triunfo, nos han herido en lo más delicado de nuestro sentimiento lanzando una ofensa tan grosera y burda, como es la especie calumniosa de que nuestro precioso Jefe Lic. don Máximo Fernández se había apropiado dineros que el General Zelaya diera para la campaña del Lic. Jiménez, no podemos menos que PROTESTAR CON TODA LA ENERGÍA DE QUE SOMOS CAPACES POR TAMANA OSADÍA.

Ciudad de Sto. Domingo, 19 de junio de 1912.

Francisco Zúñiga.—Pedro Arce S.—Manuel Ramírez.—Aquilino Arce S.—Santos Chacón.—Rosa Arguedas.—Jesús Salas.—Jenaro Rodríguez.—Vicente Ocampo.—Rodolfo López.—Juan Chacón.—Daniel Rubí.—Juan Mª Arce.

LABORES del Ministerio de Fomento

Se ha dado orden al Director General de Obras Públicas para que proceda á la construcción de una nueva aula en el Edificio Metálico, á fin de dar cabida cómodamente al exceso de alumnos que concurren á esa escuela.

La construcción se hará con madera y en condiciones que guarde armonía con el edificio.

Se dió orden para efectuar importantes mejoras y reparaciones á la casa ocupada por la escuela que dirige en esta ciudad la señorita Eloísa Ronneil.

Quedaron terminados los bastiones del puente de San Rafael de San Carlos, con mampostería de concreto.

Inauguración del Congreso

Se vende un hermoso solar con una casa en él ubicada, distante 500 varas del Mercado, y situado en el Paso de la Vacas. Para informes dirigirse á las oficinas de este diario.



J. Alfredo Quirós,
importador de semillas, árboles y plantas.

Varietades de especial mérito para todas las épocas del año.

300 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. San José, C. R.

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.

ATLANTIC FRUIT CO.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte de los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los señores Lindo Bros., para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado á última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16½ por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, á la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en su oficina situada en Las Arcada.

R. C. Wetmore,
Agente.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

Píldoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis - - - pulmonar con el uso de estas píldoras - - -

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN,
St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósitos: En San José, Botica Oriental. En Alajuela, Botica del Mercado

ACUDAMOS

Ayer fué Cartago la desolada, por la tremenda resolución del destino; y cuando Cartago cayó herida de muerte, todos, envolviéndonos en la solidaridad de su desgracia, fuimos á contemplar sus despojos y á depositar sobre las sedientas bocas el bálsamo de nuestro consuelo. Ayer fué Tres Ríos la víctima, elegida para el sacrificio inerte, y cuando la despiadada furia de una naturaleza agresiva derribó los hogares de la cercana villa, imploramos para ellos el socorro necesario. Hoy es allí, en Grecia, en Naranjo, en Poás, en Zacero, en la provincia de Alajuela digamos, en donde el hado fúnebre ha tendido sus alas, sembrando de desgracias ciudades y caseríos en los cuales hoy se deja oír el llanto amargo de muchos corazones.

El telégrafo funciona incesantemente, é incesantemente nos comunicamos más y mayores tristísimas consecuencias de la hecatombe horrible.

El Gobierno ha tomado cartas en el asunto y el señor Presidente de la República, personalmente, se ha ido á inspeccionar el campo del desastre. Él, estamos bien seguros, dictará todas las medidas que el momento exige, para auxiliar á los desvalidos.

Pero eso no es todo: debemos, como en todos los minutos de la vida, recordar á nuestros hermanos cuando están en desgracia, y debemos entonces tenderles nuestras manos, para que el peso del dolor no se haga sentir tanto. Es necesario que ahora, nosotros, llevados por un sentimiento de humanidad, enviemos también el óbolo que ha de servir de alivio á quienes lo han menester. Queremos inscribirnos en el número de suscriptores que manden su contingente á los damnificados. ¿Qué sociedad se hará cargo de la caritativa tarea?

SALUSTIO

DESPEDIDA

Manuel Ugarte nos pide que hagamos llegar á los amigos de los cuales no ha podido despedirse. sus mejores y más cordiales saludos. Lleva un buen recuerdo de las atenciones de que ha sido objeto, y lamenta que la falta de tiempo no le haya permitido estrechar la mano á todos los que directa ó indirectamente, le han manifestado sus simpatías durante su estada en San José.

EN HONOR DE UGARTE

Una muy simpática fiesta tuvo lugar ayer en el Hotel Internacional, revisitando los caracteres de amistosa y literaria. El señor don Ricardo Coto Fernández obsequió al ilustre pensador, escritor y propagandista argentino don Manuel Ugarte, con un exquisito almuerzo en el Hotel mencionado, con motivo de haber sido Corpus Christi, día en que los Manueles celebran el onomástico.

A la una de la tarde y después de una sabrosa charla preliminar en el salón de recibidos, ocuparon puestos en la mesa don Ricardo Coto, don Manuel Ugarte, el doctor don Alejandro Bermúdez, el doctor don Julian Iriás, el señor Cónsul de la República Argentina, don Juan Margueyrat, don Roberto Valladares, don Adolfo Esquivel de la Guardia, don Camilo Cruz Santos y don Octavio García. Los señores don Omar Dengo, don Guillermo Vargas y don Joaquín García Monge no pudieron asistir, cosa que sintieron mucho los anteriormente nombrados.

En el seno de la más amistosa confianza se efectuaron durante el término del almuerzo muy entusiasmados brindis, y la conversación recayó sobre temas literarios y artísticos. Al maestro Rodin, al insigne escultor que goza de mundial fama, le fué discutida su escuela por unos, mientras otros defendían al artista y su obra. Qué hermosa nota la dada por los nueve compañeros que, abandonando momentáneamente las preocupaciones de la lucha por la vida, se internaron en el sereno lago de los Estéticos tratando de establecer si Rodin el grande está ó no en lo justo al recabar en sus esculturas gloriosas, no el parecido físico de sus personajes sino el más importante gesto de una existencia en el alma del mármol!

Terminado el almuerzo, el anfitrión, el señor Ugarte y los demás invitados pasaron al aposento del Dr. Bermúdez en donde, hubo abundancia de champagne, y dejó oír la poética palabra de don Alex, la metódica del doctor Iriás, la pausada y lógica de Coto, la hermosísima de Ugarte, la fogosa de Cruz Santos, etc. Luego el talentoso joven bardo y dramaturgo Roberto Valladares cerró con broche de diamante la alegre reunión de intelectuales, porque después de los brindis que hubo por Argentina, por Nicaragua, por Costa Rica y por la Prensa Independiente sintetizó él cuanto por decir faltaba, luciendo grandemente con sus

frases plenas de razón, de poesía y de entusiasmo.

Ya antes, en la mesa, el señor Esquivel de la Guardia había leído una composición en verso, dedicada al apóstol de la futura República Latina, composición que así dice:

Altivo, paladín de libertades
basadas en la Unión: yo te saludo,
y amo tu gesto heroico
que une dos veces diez fraternidades
bajo un solo oriflama y un escudo.
Apóstol y trovero á un tiempo mismo,
llegas con paso firme y esforzado,
mostrando á nuestros ojos el abismo,
dicándonos tu voz: Tened cuidado!
Y como antiguo noble de Castilla
para quien fuese bien torpe manilla
no encabazar intrépido el asedio,
sobre el abismo has colocado el puente,
y á la cabeza pasas diligente
sobre él, y te diriges
á la defensa del hispano predio.
Eres apóstol de la patria inmensa,
eres cantor de dulces melodías
y mientras tu cerebro fuerte piensa,
siente tu corazón! Tus poesías
—trinos del ave azul y legendaria—
nido comparten con tu ideal glorioso:
y ora alzas al amor dulces plegarias,
ora luchas con alma de coloso.
Como eres cónsul, cuando el vuelo tiendes,
cuando el espacio tiendes
en aras de tus ansias más que grandes
la luz de la esperanza nos enciendes
sobre la enhiesta cumbre de los Andes!
Oh hijo de la América española;
brido por lo que anhelas: que cual de ola
titánica se escuche pronto el eco
de voz que en timbre militar y seco
al «quién vive» de injusto vandalaje,
de México á más lejos de Argentina,
con grito portentoso de coraje
responda: la República Latina!

Terminaremos esta reseña manifestando que los concurrentes quedaron muy agradecidos al señor periodista Coto Fernández por haberlos escogido para agasajar á Ugarte, y que nos parece digna de todo encomio la justicia que le hace al paladín de una causa tan noble.

Estos torneos de intelecto y esos jóvenes que se congregan para elevarse en aras del idealismo á las alturas de lo espiritual, son verdaderamente una lujosa excepción, un luminoso paréntesis abierto á la prosaica vida diaria josefina.

ROMEO.

EL "CLUB ALFONSO XIII"

recibe y festeja en sus salones á Manuel Ugarte

Erroneamente decían algunas personas y hasta algunos diarios, que el ilustre poeta de «Los cuentos de la pampa», iba á dictar una conferencia en el Club Alfonso XIII. No, la Directiva de este culto Centro Social, en atención á que muy en breves días nos dejará Manuel Ugarte, y con el propósito de festejar su onomástico, resolvió ofrecerle una lujosa recepción que tuvo verificativo antenoche y á la que acudió un grupo de fragantes y hermosas damitas josefinas y todos los socios que integran el personal del simpático Club, así como un crecido número de invitados.

A las ocho de la noche, comisionados al efecto, llegaron al Hotel Imperial los Secretarios del Centro en busca del poeta, quien marchó acompañado de algunos amigos hacia el Club en cuyas puertas, al detenerse el auto que les conducía, se apiñaba un gran número de obreros deseados de saludar al grato huésped argentino.

¡Qué hermosa espectáculo ofrecía el salón aquella noche! Como un baluarte como un empujamiento que hiciera al rededor, la guarda de un rosal triunfante y codiciado; las frentes despejadas y amplias, las cabezas varoniles, sobre los energicos torsos de los trabajadores jóvenes, rodeaban al conjunto hermoso de nubes dencellas, que daban al espectáculo animación, belleza y el atractivo que saben poner en todos los momentos de la vida, los encantos de las mujeres! Era aquel concurso de ojos centellantes, un Vesubio en erupción de fuego divino y aquel conjunto de cabelleras negras, un mar que á veces surcaba el cenital de luna de ésta ú otra cabellera rubia.

Don Gerardo Matamoros, Presidente del Alfonso XIII, luego de hacer la explicación que se debía al supuesto de que el Poeta dictaría una conferencia, leyó un vibrante y conceptuoso discurso en que daba la más expresiva bienvenida á Ugarte á la vez que motivaba aquella manifestación: No es tan solo el deseo de agasajaros por las victorias que habéis ganado y por las que os esperan lo que nos congrega aquí,—dijo poco más ó menos—es ante todo, para que sepais que somos soldados de vuestra causa, que vuestra doctrina no es extraña á nuestras convicciones y que en los españoles y costarricenses que formamos este Club, tenéis fervientes latinoamericanos! Muy aplaudido fué Matamoros y acto continuo se dirigió Manuel Ugarte y pronunció con enérgica y vibrante voz su discurso. He lo aquí:

«Nada más hermoso y más emocionante para mí que esta fiesta, que reúne y confunde en un solo ramillete de sinceridad á las fuerzas laboriosas y productoras del país que son los huesos y los músculos de la nación y á la Sociedad de Trabajadores que representa la sálva y el principio vital que la pone en movimiento.

Se ha anunciado por error que yo haría esta noche una conferencia. Ya he dicho en Costa Rica cuanto tenía que decir; y como soy enemigo de las palabras inútiles, como creo que debemos reaccionar contra nuestra tendencia á vivir de la imaginación y para ella, como entiendo que las épocas de lucha en que hemos entrado exigen más que discursos organización y carácter, no voy á repetir aquí inútilmente lo que todos tenemos en el corazón.

Además, la sala está llena de sonrisas y de flores. ¿Cómo llevar nuestras preocupaciones ásperas hasta el vergel florido donde oficia la mujer? La juventud y la belleza han abierto aquí como un oasis de serenidad, sobre el cual se dibuja, claro y distinto, el arco-iris de todas las ilusiones. Respetemos el paréntesis en la jornada de lucha y depongamos momentáneamente las armas como los guerreros de las leyendas, ante los altos templos del misterio y del amor,

Sin embargo,—porque la mujer es nues-

tro colaborador en la vida y lejos de estar refilida con el pensamiento y la emoción, es la fuerza que acentúa suscita los entusiasmos más nobles—sin embargo, digo, quiero afirmar una vez más, en dos palabras breves, ante esta asamblea, donde se aunan la fuerza y el encanto de la vida, mi convicción profunda de que las ilusiones de hoy son las realidades de mañana; de que la existencia de los pueblos debe ser una cabaigata á través de los imposibles: de que los hombres y las colectividades tienen siempre la fuerza necesaria para dominar los acontecimientos; de que formamos un conjunto altivo y enorme que no sucumbirá fácilmente; de que las tradiciones heroicas de nuestra madre España nos ponen por encima de todas las catástrofes; y de que sabremos mantener, en fin, en América, á pesar de los desvíos de algunos gobernantes y de los apetitos de tantos hombres, la clara demarcación de los orígenes, probando así que somos como esos árboles añosos, espadas de Toledo de la Naturaleza, que el viento puede encorvar momentáneamente, pero que en realidad cortan el viento y lo castigan.

Gracias, pues, por esta invitación tan noble que en medio de las luchas en que estoy empeñado cae sobre mi corazón como una gota de rocío. Conservaré el recuerdo entre los mejores; y esta visita al Club «Alfonso XIII», cuyo digno presidente don Gerardo Matamoros, me acaba de saludar con palabras: «Inolvidables, será siempre para mí una recompensa y una voz de aliento.

Como un homenaje y queriendo contribuir á completar el programa, voy á hacer una excepción dentro de mis costumbres, recitando en honor de las damas presentes, una de mis más breves poesías.»

La ovación que siguió á sus palabras fué estruendosa.

Aunque fuera del programa y por aclamación pedida, ocupó la tribuna Alejandro Bermúdez, el aplaudido orador nicaragüense, quien tuvo la ocasión de abordar al auditorio con la brillantez, el calor y espontaneidad de su verbo altisonante.

Muchos segundos duró agitando por la sala una atmósfera de victoria al terminar el tribuno de la patria de Iriás.

La sesión terminó con un acto por demás simpático.

El señor Matamoros anunció que la «Sociedad de Trabajadores» había dispuesto hacer entrega de un acta en aquella ocasión al señor Ugarte, y el Secretario Guillermo Casasola dió lectura al p lego en el cual era nombrado, por unanimidad de votos, Socio Honorario de la Agrupación Obrera, Representante Especial de la Sociedad ante todos los Centros de Igual índole establecidos en la América Latina, y en el que se daba un Voto de Gracias por la obra reivindicadora realizada por el eminente argentino durante tantos años de apostolado.

Como se ve, los obreros que forman esa culta Asociación, no desoyeron la iniciativa publicada en este diario, al efecto de rendir este homenaje á Ugarte.

Y se oyó el aplauso unánime llenando los recintos del Club, y, al apagarse éstos, delicadamente, á sordina el violín empezó á gemir un valse de Franst Lear y la orquesta invitó á danzar.

Una en pos de otra, se deslizaron hacia el salón las parejas, y comenzó para todos una inolvidable noche de dulce expansión intelectual y de placer honesto...

Para los socios del Alfonso XIII ha sido un triunfo la recepción de antenoche, una ocasión de exhibir su cordura y patriotismo para los de la Sociedad de Trabajadores y para el genial compañero, para Manuel Ugarte, una victoria.

FLORIMEL

EL ABANICO

Declamado por su autor en en la recepción del Club "Alfonso XIII"

Si en una fiesta de abril
sobre el hombro del poeta
abandonó una coqueta
su abanico de marfil,
fué porque en la noche bruna
se sintió más imprudente,
al compas de la doliente
serenata de la luna.
Pero si el sentimental,
cediendo á lo que no explico,
escribió en el abanico
su más tierno madrigal,
fué porque por maldición
tenía quizá clavada
la flecha de una mirada
en medio del corazón.

Poco tiempo después, mudo
testigo de otro «firt» breve,
el abanico de nieve
sirvió de prolepto escudo,
más como el artista aquí
le dió en un verso la vida,
el abanico tendida
mantuvo el ala por él.
De aventura en aventura,
sin poderlas impedir,
no cesó de repetir
su reproche á la perjurá,
hasta que, harto de irrisión
y de mentiras galantes,
se le rompió entre los guantes
en medio de un cotillón.

Manuel Ugarte

Saludo respetuoso

enviamos á doña Margarita de Rivas Vázquez, digna esposa del Dr. Alejandro Rivas Vázquez, quien ha poco llegó al país procedente de su patria venezolana. Que sea para ella muy grata su estada entre nosotros es nuestro ferviente anhelo.

PROTESTA

Señor Licdo. don Máximo Fernández

Estimado Jefe:

Lo saludamos cariñosamente y al mismo tiempo nos complacemos en darle nuestra más sincera felicitación por haber salido ileso, como era natural, de la terrible calumnia que tramaron nuestros eternos enemigos que durante largo tiempo han querido, con sus innobles armas, despedazar esa gran roca inmovible que se llama Partido Republicano y principalmente el alma de ella donde están cristalizados los principios puramente republicanos idealizados en la persona de usted.

Y hoy, á falta de argumentos, se complacen en inventar calumnias, pero nosotros que siempre hemos sido republicanos de corazón y que conocemos la honorabilidad de su digna persona, sabemos que su inocencia brillaría esplendorosa ante la conciencia nacional. Y de esas vilezas protestamos enérgicamente quedando como siempre á la disposición de nuestro Querido Jefe.

San Sebastián, 5 de junio de 1912.

Miguel Alvarez, Joaquín Alvarez, Belfort Fernández, Neftalí Valverde, Teodoro Solano, Francisco Zúñiga, José Castro, Mariano Campos, Luis Cedeño, Agustín Céspedes, José Ramírez, Jesús Herrera P., Santos Campos, Rubén Zúñiga, Antonio Bermúdez, Ramón Arias, Jesús Solano R., José Arias, Alberto Castro, Silvano Elizondo, Malaquías Campos, Rafael Herrera, Elías Araya, Ramón Meléndez Z., Ramón Meléndez A., Antolín Cordero A., Eleazar Cascante, Carlos Fernández, Custodio Fernández, Luis Céspedes, Jesús Umaña, Juan Fernández, Alejandro Castro, Rubén Alveñado, Adolfo Rojas, Luis Solano, Miguel Solano, Rafael Solano R., Ricardo Solano, Alejandro Solano R., Juvenal Solano, Malaquías Solano, Jesús María Solano, Aquileo Solano A., Moisés Agüero C., Rubén Solano A., Ismael Solano, Tobías Vargas, Tomás Solano B., Jesús Villalta, Nicanor Villalta, Benjamín Zúñiga, Manuel Jiménez, Rafael Ramírez, Aniceto Meléndez, Manuel Arias, Aurelio Elizondo C., Moisés Jiménez, Reyes Meléndez, Eusebio Ramírez, Rosario Barboza.

El Sr. Presidente en el lugar del desastre de Grecia

Detalles de última hora

Sarchi 8.—A las 3.40 p. m.

Anoche, de vez en cuando, el Poás arrojaba una que otra columna de fuego. Hay ríos, cuyas aguas tienen un color achocolatado. En diversas partes del terreno se ven grietas que tienen hasta 5 pulgadas de ancho. De Toro Amarillo y Las Trojas, lugares que más sufrieron con el último temblor, huyen sus habitantes llenos de terror abandonando su hogar y su labranza en busca de otros lugares menos azotados por los temblores. En este momento veo seres con los ojos enrojecidos por el llanto, les pregunto y me dicen que vienen de Toro y Trojas; entrístece el alma ver en el estado de miseria que vienen trayendo algunas por únicos compañeros un perro ó un gato.

Es de esperar que la muy hospitalaria y noble sociedad josefina algo muy bueno haga en pro de estas angustiadas familias que hoy padecen consecuencias del terremoto. El señor Presidente de la República de paso para esta, en Grecia fundó Sociedad de Socorros, él el primero con su noble corazón y con sus patrióticas miras para su pueblo amado, donó 400 quintales de zinc de teja para los damnificados pobres. Dios y Patria os premia vuestra santa y justa acción.

Veo gente correr, pregunto y me dicen que el señor Presidente de la República está en el lugar de la catástrofe. Llego y cruzo el río y le extiendo respetuosamente mi mano; hay varias preguntas y respuestas. Noté que se muestra entrístece al ver el campo fatal de la desgracia. Para todos tiene finura y palabras de consuelo; habla con Roberto Castro y escucha con hondo sentimiento el relato que éste le hace de la pérdida de su familia y su hacienda; momentos después se aleja con su numerosa comitiva. A dos kilómetros me abro paso entre la caballería y le extiendo de nuevo mi mano en señal de despedida al de muy pocas palabras, pero de muy abundantes y nobles cualidades, que en sí reúne el muy querido y buen Presidente de la República de Costa Rica don Ricardo Jiménez. Yo, en nombre de este pueblo, os doy las gracias.

DARÍO ESTRADA

Juan Felipe Picado,

ABOGADO Y NOTARIO,
ha abierto su bufete frente al
Palacio de Justicia

an José, 9 de mayo de 1912

LLEGA ZELAYA á C. R.

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión.

Para informes en la Redacción de este diario.

NOTAS MIAS

«*Jimenista sincero*,» dijo don Manuel de Jesús que era él, y lo dijo de manera que lo oyera todo el mundo. A mí me han quedado sonando en el oído esas palabras, como pasa con el insistente retintín de una campanilla. Y el *sonido* ése me ha puesto á pensar de tal modo, que casi no duermo, probablemente por ser quien lo digo.—¿Por qué diría *sincero* y no *genuino*, que es la palabra consagrada? Alguna razón debe haber; por algo él, que dice las cosas pensándolas y generalmente con su segunda intención, no quiso usar el término.

A mí se me pone que los *genuinos* se deben haber quedado con «*abejón* en el buche» repitiendo el pensamiento del poeta: «¡Dios mío, qué solos se quedan los muertos!»

¿Que si es triste estar sólo? Ya lo creo, por más que se diga, con mi asentimiento, que es peor estar mal acompañado. A los *genuinos* les pasa algo inexplicable: se acusan á sí mismos de estar solos, abandonados del cielo y de la tierra, cuando sus planes se derrumban y se frustran, cuando pretendiendo dar muerte, dan vida, cuando empeñándose en la caída de un «Ministro,» lo ven afirmarse más y más; y á veces lloran su desventura, cuando en el combate no encuentran quien los dirija y pierden la partida por estar mal acompañados.

Hay para pensar: tanto más cuanto que, al frente está, formado, compacto, firme, el batallón de los *neos*, que son unos veteranos con mucho de aragoneses y mucho de gallegos. Estos tales están siempre listos, y dispuestos, dicen, á no dejar sentarse mosca. Y cuando ellos lo dicen...

Razón por la cual, los buenos *genuinos* á esta hora están sin candidato, y no porque hayan quitado el dedo del renglón, no porque se hayan dormido,—¡que val!—que muchas vueltas han dado y muchas diligencias han hecho, sino porque la cosa

está mala, muy mala, malísima y no ha aparecido un valiente *de peso y de pesos, de fondos y de fonda* que diga «aquí estoy yo; sacrificadme.»

En el Congreso los gallos ganan. ¿En dónde no ganan? Pasará la ley, sin embargo de que los gallos tienen sus enemigos, ¿cuándo no los tuvieron?

La reglamentación queda encargada á un perito.—¡Naturalmente!

Míreme la cara, Ciudadano; usted que no se muda con paños tibios y que se va al cuerpo, podría ahora darle un puñetazo al estufero ese que se llama Ley de Licores y traérselo al suelo. Es cuestión de dar el golpe, y usted puede. ¿Quiere un argumento? Búsqueme hoy, domingo, y yo lo convierto á que tomemos, desde una copa del espumoso y aristocrático champaña, hasta una copa de la democrática y popular *cususa*. Y después, dígame en qué queda la Ley de Licores?

¿Quiere saber más? Lo llevo á donde lo toman los domingos los mismos que hicieron la moralizadora y estupefectora Ley.

Después, hable usted, sí, hable como usted sabe hablar.

Ayer vino á esta oficina, á despedirse, el escritor y propagandista ilustre Manuel Ugarte. No estaba aquí el señor Director; de suerte que yo hice sus veces, como habría hecho las de un Ministro divinamente, atendiendo al eminente argentino.

Me habló de su partida y de los recuerdos gratos que de los amigos lleva.

Aparte de lo que él vale, ¡qué simpático, qué insinuante es Manuel Ugarte!

¡Qué raro es encontrarse al frente de un tipo tan completo por su elevación intelectual! y por su delicado sentimiento de exquisita moralidad!

Con él se van un mundo de afectos de esta tierra y entre ellos los de su más humilde admirador.

CARLITOS

Lombardo, Antonio Arroyo y algunos individuos del cuerpo de Policía. Por el tren del Pacífico lo mismo que por el del Atlántico han llegado muchas tiendas de campaña que fueron despachadas enseguida para Grecia.

Las noticias de Naranjo son parecidas á las de la ciudad de Grecia respecto á pérdidas en el comercio y casas, además la Iglesia parroquial, una de las mejores del país, se hundió en parte. Pérdidas personales ninguna.

De Atenas Informan que hubo algunos desprendimientos en la cuenca del Río Grande.

De San Mateo, Orotina, Palmares y San Carlos, dicen que no hubo mayores desgracias á pesar de que el temblor se sintió bastante fuerte.

Ayer se decía en ésta que del Naranjo habían avisado que continuaban sintiéndose algunos temblores. La suposición de que los cadáveres encontrados en la Cebadilla sean de Sarchí, se debe á que el río Sarchí desemboca en el Colorado que á su vez es afluente del río Grande.

Esta noche se celebrará aquí una reunión con el objeto de allegar fondos para socorrer á los damnificados del cantón de Grecia, que por el momento son los más. El texto de la hoja volante en que invitan para la reunión es el siguiente:

«Alajuelenses: Con el fin de hacer algo en bien de nuestros hermanos del cantón de Grecia, damnificados á consecuencia del terremoto ocurrido antenoche, nos permitimos invitar á todos los vecinos de esta ciudad á una reunión que se verificará hoy á las 7½ p. m. en el Teatro Municipal.—Alajuela, 7 de junio de 1912.—La Comisión.»

Hay gran entusiasmo por asistir y se habla además de celebrar una velada ó alguna otra diversión teatral con el mismo objeto.

CORRESPONSAL NEO

Simpática velada

Hoy se verificará la velada artística en el Teatro Nacional, para la cual se ha dado cita á nuestra sociedad, con el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- 1.—DISCURSO DE INICIACIÓN Justo A. Facio.
- 2.—HORAS MUERTAS... F. Restrepo Gómez.
Florilegio de sonetos cuyos títulos son: I. Silueta Interior. II. Pobres Peregrinos. III. Savoir vivre. IV. Lamentación. V. Mi Alcázar. VI. Madre. VII. Todo es lo mismo. VIII. De aquel tiempo. IX. Contrastes. X. Solos. XI. Viejos amigos. XII. Mi devocionario. XIII. Ciencia oculta. XIV. Voz fúnebre. XV. Desfile blanco. XVI. Ave de paso. XVII. Este deseo. XVIII. La esperada. XIX. De profundis. XX. Voz profana. XXI. Sobre todas las cosas. XXII. Incógnita. XXIII. Hora Excelsa. XIV. De inojos. XXV. Exhortación. XXVI. Naufrago. XXVII. En el suburbio.
- 3.—E' LUCHEVAN L'ESTELLE Opera Tosca.
Canto y piano, por los señores M. Salazar Zúñiga y Roberto Campabadal.
- 4.—POESÍA (libre tema) F. Restrepo Gómez.

SEGUNDA PARTE

- 1.—HORAS DE ENSUEÑO..... Alejandro Bermúdez.
Ligeras impresiones estéticas sobre la obra poética de Amado Nerro.
- 2.—HABANERA..... Sarasate
Violín y Piano, por los señores Ismael Cardona y Julio Osma.
- 3.—NON DIR DI NO..... Tosti
Canto y Piano, por la Srta. Petra Rosat y Maestro Roberto Campabadal.
- 4.—LOAS FRATERNALES,
El Soldado (poesía) .. F. Restrepo Gómez

TERCERA PARTE

- 1.—RAPSDIA HÚNGARA Nº 2.... Liszt
A petición del público, por el señor Julio Osma.
- 2.—POESÍA (libre tema) Lisimaco Chavarria
- 3.—SERENADE.—BBRCEUSE .. I. Cardona
Violín y Piano, por los señores Ismael Cardona y Julio Osma.
- 4.—PARECE MENTIRA
(poesía) F. Restrepo Gómez

No dudamos que al entusiasmo de los iniciadores de la idea, se sabrá corresponder con elocuente muestra de simpatía. Lo deseamos ¡ardientemente por nuestro amigo el noble proscribo y poeta eminente Restrepo Gómez, digno de nuestro mayor aprecio.

OFERTA Vendo 5,400 pulgadas cuadradas por 4 varas lineales de cedro amargo, en trozas, del Pacífico, puestas en la Estación ó en el Aserradero. Precio: 10 centavos pulgada.

CARLOS BOGANTES
Calle 7ª Sur, 150 vs. al Sur del Observatorio Nacional. 8 v. 1

Da. Fidelina González de Borbón

Ayer se dió sepultura á los restos de la matrona honorable con cuyo nombre encabezamos estas líneas. Numerosísima fué la concurrencia que formó el cortejo. La afligida familia de la extinta se servirá aceptar nuestras protestas de hondo sentimiento.

D. José Zúñiga Meléndez

Ayer se verificó el entierro del venerable anciano, jefe de la distinguida familia Zúñiga Castro de esta ciudad, con un acompañamiento numeroso y selecto, como prueba de la alta estima en que siempre se tuvo al varón honorable señor Zúñiga Meléndez, y como demostración de simpatía á su apreciable familia.

Entre los asistentes contamos á muchas señoras y señoritas y á nuestros amigos don Tobías Zúñiga Castro, don Máximo Fernández, don Manuel Castro Q., don Tobías Zúñiga Montúfar, don Carlos Díaz, don Joaquín Fernández Montúfar, don Crisanto Fernández, el doctor Fonseca, el doctor Alvarez, don José María Vargas Pacheco, don Adán Acosta, don José Hernández Sánchez, el Director de este diario y otros cuyos nombres no nos es posible recordar.

Reiteramos á la familia que hoy llora con justo dolor el golpe despiadado con que el destino la ha herido, nuestros sentimientos de pesar.

A última hora Otro accidente desgraciado

El señor don Francisco Alfaro, diputado suplente por la comarca de Limón y muy estimado amigo nuestro, fué víctima de un desgraciado accidente que puso su vida en peligro en la noche de ayer.

Ocupábase el señor Alfaro en esquivar un poco de madera, cuando ésta, falseada su base, se derrumbó cayendo sobre el señor Alfaro, á quien sus amigos, en gran número, salvaron sacándolo activamente de tan angustiosa situación.

Lamentamos sinceramente la desgracia ocurrida al amigo.

La mejor clase IZTEPEQUE La mejor clase
SALVADOREÑO
--- de primera ---
Virginia y Kentucky
Clases Superiores
DIRECCION:
Mercado, Calle 6a. N.
NÚMERO 63
JORGE CASTRO G.

LOTES PARA EDIFICAR
en el Alto de la Estación del Atlántico
se venden algunos excelentes, á precios módicos y con facilidades de pago. Informará
MANUEL BEJARANO
Mayo 7—1912

LO QUE DIJO ZELAYA
En CINCO ESQUINAS se vende una casa nueva, con hermoso solar, por el que pasa una acequia.
Entenderse con Napoleón Rodríguez en San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, ó con Manuel Coronado en esta ciudad de San José.

Nuevo Aserradero de la Soledad
Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tablilla, traspalo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones, etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.
ADOLFO GARCIA
San José, marzo 21 de 1912.

El terremoto de anoche en la provincia de Alajuela

Terribles noticias confirmadas ayer noche.—La ciudad y pueblos vecinos de Alajuela hondamente conmovidos. — Van tiendas de campaña y sale una comitiva para Grecia. — Se celebrará una reunión con el objeto de allegar fondos.

Alajuela, 7 de junio de 1912.

Fuera de una casucha y uno que otro departamento de otras que se encontraban en mal estado y cayeron, aquí no tenemos que lamentar mayores daños ocasionados por el terremoto. Los edificios públicos ninguno dañados; la Iglesia presenta una rajadura encima y debajo del reloj bastante marcada. El reloj se paró á las 12.35 p. m., permaneciendo así todo el día de ayer.

La línea telegráfica se interrumpió en la sección de Naranjo á San Ramón y de Naranjo á Zarcero. De Sabánilla Informan que casi todas las casas de techo de barro quedaron descubiertas; cayeron algunas paredes viejas. En San Pedro de Poás tuvieron que ceder la misa de ayer al aire libre y quedó dañado el edificio de la Jefatura, el telégrafo y muchísimas casas particulares; el comercio perdió bastante. En Grecia las pérdidas fueron enormes. La casa municipal muy deteriorada, lo mismo que muchísimas particulares. Todo el comercio y principalmente las boticas sufrieron grandes pérdidas. El diputado Barahona salió para aquella ciudad momentos después del terremoto, sin tener todavía noticias de

los desastres del importante barrio de Sarchí; estas noticias llegaron á ésta hasta ayer en la mañana, y fueron confirmadas en la noche. El río Sarchí arrastró una corriente de barro suave y agua como de 30 metros de alto por 100 de ancho, y faltándole campo abrió nuevo cauce y arrastró dos casas que estaban situadas en las márgenes y en las cuales vivían nueve individuos, que se supone fueron con ellas arrastrados y perecieron. Esta suposición parece confirmarse con el hecho de haberse encontrado ayer tarde en Cebadilla de Turricares, á orillas del Río Grande, los cadáveres de un hombre y una mujer completamente deformados y que no se han podido identificar.

Arreglada la línea de San Ramón, contestaron que allí el temblor había sido muy fuerte, que las campanas del templo replicaron pero que no ocurrieron mayores pérdidas ni desgracias personales. Compuesta la sección de Zarcero—el Jefe Político de Grecia recibió informes de un vecino de Toro Amarillo en que decía encontrarse con otros compañeros en aquel lugar después de haber tropezado con mil dificultades para salir é informaba que en su pueblo la catástrofe había sido completa. Diez muertos habían quedado en el campo y todos los vecinos al aire libre, entre ellos muchos heridos. Como es natural, esta noticia, que dicho sea de paso circuló rápidamente apesar de haberse recibido tarde de la noche, consternó los ánimos de todos los vecinos que esperaban con ansia no fuera confirmada. Desgraciadamente nos dicen que la confirmación llegó anoche mismo. A ello se supone que se deba la salida del señor Gobernador acompañado del 2º Comandante de Policía y de los señores Ramón

BOTICA ESPAÑOLA ASTORGA HERMANOS

Surtido completo en drogas y medicinas de patente. Despacho correcto de recetas. Precios módicos. Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406



Fotografía Alsina

Situada en el edificio de propiedad de la Imprenta Alsina. Calle de la Estación

Contando con las mejores cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de Tarjetas de fantasía para montar retratos que son una verdadera novedad y estando á cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo, de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica. Esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente. Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una novedad que ofrece esta casa

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & C^o Libreros

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA **NIGRO** ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magníficas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramón, y en San José entre la Ferreteria de Rodríguez & Hno. y la tienda El Tokio. APARTADO N^o 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1^o de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „ ó más.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones
COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires inglesas, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado betún para calzado "CORDIN"

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS JOSE MARIA CASTILLO

PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se elija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

—¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!—

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entnderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

- GRAN BARATILLO CARTAGO -

—de José Avilés Valbuena—

—Surtido en PAÑOLONES, REBOZOS Y PARAGUAS—

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

Inmenso surtido de mercaderías.—Calle del Tranvía, frente á La Marina

Notas zapoteñas

Conferencia agrícola

El martes 4 de junio próximo pasado tuvimos una conferencia dictada por el competente conferencista don Raúl Chacón, á la que asistieron 55 personas entre mujeres y hombres; además un número bastante de niños y niñas de la escuela.

En dicha conferencia nos habló don Raúl sobre el cultivo de las papas, presentándonos en el Salón de Escuela preciosas vistas climatográficas, donde tuvimos ocasión de admirar cómo producen las papas en un terreno bien preparado y reconocer en el señor Chacón la fácil palabra para expresarse, pues lo consideramos como uno de los mejores conferencistas con que cuenta el Departamento de Agricultura.

Acertado nombramiento

Hemos tenido el placer de ver entre nosotros á la simpática señorita Beiligna Sánchez, ocupando un merecido puesto en el plantel de nuestra escuela. Muy satisfechos están los vecinos del Zapote por tan acertado nombramiento, pues la calificamos como buena profesora y deseamos permanezca siempre entre nosotros, donde se le aprecia de veras.

Nuestra escuela ha adelantado mucho de dos años á esta parte, pues contamos con un Director muy competente, el inteligente joven don Abel Fernández, el que hace cuatro años nos acompaña, y la señorita Juanita Rodríguez que lleva dos de hacernos amena compañía. Todos cumplen á satisfacción el cargo que se les ha encomendado.

El Cuerpo Filarmónico

Muy contentos están los músicos de la Filarmónica y el pueblo en general, con motivo de que es ya casi un hecho que el señor Ministro de la Guerra acceda á la justa petición que el competente Maestro Guillén hace, para que se obsequie á nuestra entusiasta Filarmónica con varios instrumentos que bastante falta hacen.

CORRESPONSAL

De Heredia

Jovencito herediano que pasea por el Japón

Ramón Arámburu es un joven de diez y siete años de edad, huérfano de padre y madre en los albores de su vida, sin más herencia que la honradez y el cariño al Trabajo que supieron sus padres cultivar en su corazón, muy fecundo por cierto, en donde han crecido muy frondosas aquellas santas enseñanzas. Estuvo dos años en el Colegio de San Agustín.

Su más grande anhelo era viajar y ya sin padres, á los doce años de edad este deseo se hizo más intenso, partiendo poco después para los Estados Unidos en donde le favoreció un tío suyo; estuvo en un colegio militar por espacio de tres años, pero mal de fortuna su tío, tuvo que regresar á su país; una vez aquí, estuvo colocado unos pocos meses en la United Fruit Company; ahorró algún dinero y luego partió para San Francisco de California y allí en virtud de muy buenas recomendaciones que traía de los Estados Unidos pudo colocarse en una compañía de vapores y hoy recorre el mundo como justo premio á sus esfuerzos casi infantiles, coronando así sus aspiraciones, que de vagos sueños pasaron al campo de la realidad. Digno de todo encomio y como ejemplo para la juventud me permito dar ésta noticia, la que honra mucho al joven Arámburu que, es orgullo de su familia y de la provincia que le vio nacer. La última carta que se recibió de él fué fechada el veinte y uno de abril pasado en Magasal, Japón.

CORRESPONSAL

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel

— de Artillería —

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.